

### Asunto delicado

A semejanza de algunos individuos, ciertos establecimientos se ven sujetos a fatal sino. La escuela de artes y oficios de Quito, que podía ser título de legítimo orgullo nacional, ahí se está todavía convertida en cuasi cadáver, según la gráfica expresión de ahora años de un distinguido ecuatoriano; y así parece que acaba de reconocerlo el talentoso ministro señor doctor don César Borja.

¿Qué poder misterioso o fuerza irresistible hay que se opona al mejoramiento y progreso de aquella escuela?

Antes de ahora, el deplorable estado de ruina a que llegó, era fácil de explicarlo. Se la había puesto bajo la dirección de extranjeros cuyos antecedentes no se nos conocía o no los acreditaban como honorables; ó de nacionales faltos en absoluto de condiciones para el acertado ejercicio del cargo que se les daba. Hubo, hay que declararlo, por justicia, honrosísimas excepciones: don Juan Murillo, el señor doctor don Sixto María Durán y algún otro. Que consten los nombres ya que hacerlos es deber de honradéz periodística. Sin aquellos ecuatorianos, la ruina, la desolación, la muerte en la escuela de artes y oficios.

Con aplauso general, hay que confesarlo, recibióse el nombramiento de director al caballero que ejerce hoy en día tal cargo. Actividad, buen criterio, entusiasmo por el progreso general, honrosísimos antecedentes, honradéz, probidad, todo lo tiene el señor director de la escuela de artes y oficios. Cuenta además el establecimiento con el apoyo del gobierno. Cómo explicar, por tanto, el estado poco satisfactorio en que lo ha visto el señor ministro de instrucción pública? A qué mal de profundas raíces ó vicio orgánico—valga la frase—débese el que no se consiga ponerlo en las condiciones en las que debería estar? ¡Misterio!

Hay ciertos puntos que parece no deberían tocarse por la prensa, ó asuntos acerca de los cuales se cree sería más acertado y prudente el silencio. Puestos empero en conocimiento público por voz autorizada y oficial, legítimamente, con pleno derecho, pueden y deben ocuparse en ellos los periodistas.

Nada de comentarios odiosos, nada de tomar por blanco de censuras á determinadas personas en los presentes párrafos. Si con verdadero disgusto se ha tratado de asunto de suyo odioso, ha sido en fuerza de ser pública y notoria la comunicación dirigida por el señor ministro doctor Borja al consejo escolar, respecto al estado actual de la escuela de artes y oficios.

Motivos de personal deferencia tienen los redactores de EL TIEMPO para con el director del establecimiento: lo estiman sinceramente, reconocen sus dotes y lo consideran como uno de los buenos ecuatorianos. Bien habrían deseado, por tanto, que el señor ministro, en la reciente visita al establecimiento, no hubiese formado la apreciación que de él ha formado y que ha dado origen al oficio al respecto que ha dirigido al consejo escolar de Pichincha; oficio que se lo conoce y comenta por las diversas clases sociales; y que se lo reproduce hoy, ya que ha servido de base para el presente artículo.

### Servicio cablegráfico

#### Rusia

San Petersburgo.—El embajador turco envió á Izvolzky una protesta contra el futuro retiro de las tropas internacionales de Creta, pues podría resultar ó la independencia de la isla ó su anexación á Grecia.

La legación persa envió una protesta al gobierno ruso, contra la violación de su territorio por tropas moscovitas, y pide que se efectúe una investigación.

Los repetidos asaltos de los conservadores domistas, al proyecto de construcción del ferrocarril al río Amur, han obligado al ministro de hacienda, Kokovoff é Isvolzky, venir en su defensa; hoy su aprobación todavía es dudosa. Durante su discurso, M. Kokovoff, hizo el primer anuncio sobre el empréstito extranjero y doméstico, que se está estudiando para la construcción del ferrocarril al Amur, hacer la doblez del transiberiano y hacer ciertas mejoras en el ejército, necesarias para la defensa de los intereses rusos en el Oriente.

Estos empréstitos serán colocados en Rusia y en el exterior.

Las finanzas rusas han mejorado considerablemente, durante estos últimos tres años, por cuya razón, la presente operación, aunque difícil es factible, si la duuma no interviene en los monopolios del Vodka (aguardiente).

El ministro Isvolzky, declaró que la política, hoy no tiene la menor nube, no existe complicaciones diplomáticas que pudieran comprometer la construcción al Amur, el que contribuiría grandemente á la colonización de esa región que hoy no contribuye con nada para la prosperidad del imperio.

El respectivo comité de duuma, principió el estudio de las reformas del sistema de la política; los miembros de la oposición pidieron que este asunto sea tratado conjuntamente con la organización de la policía, pero esta propuesta fue rechazada.

#### España

Madrid.—Costa cablegráfica que vendrá para combatir el terrorismo, pues ha recibido información de que una grande agrupación, inclusive señoras, arma combates rudísimos. El proyecto es cobarde y solapado contra la prensa honrada.

Maura, olvidando á la clase media, procede á traicionarla. El proyecto es un difraz de carlismo. El abogado Diaz Valero, en el juvado promovido acerca del incidente Rull, ha demostrado que son necesarias las leyes especiales del proyecto, y que se sostiene una inequiva persecución á los obreros de la prensa.

Grandemente reduce los artículos de la ley de Dios á uno: aumentar la guardia civil, en vez de buscar el bien del pueblo, al cual se pretende perseguir imposible como á vivir. La ley que debe aplicarse á Cataluña, tendría que ser la única.

Pideña elogio á la prensa, que se critica por el bien del público. Los con-

servadores persiguenla, porque son incapaces de combatirla con otra prensa; ellos sin el amparo del poder no son nada.

El estudiantado de la universidad central, Rivas Mateo, ex alcalde de Barcelona, dice que el proyecto amoraliza la libertad de la cátedra, y que al ser aprobado maldecirán las generaciones: á vosotros porque lo aprobasteis, y nosotros porque lo consentimos.

### Documento oficial

Ministerio de Instrucción Pública, Quito, á 18 de Mayo de 1908.—Señor presidente del consejo escolar de esta provincia.—Como en la visita personal que he hecho á la escuela de Artes y Oficios, he notado, con pena, el total abandono en que se encuentra, pido á usted excite á esa Corporación para que á la brevedad posible dicte un reglamento adecuado para la mejor organización de dicha escuela.

Pero debo advertirle usted que aun que el artículo 240 de la ley del ramo somete las escuelas de artes y oficios á la inmediata inspección de las juntas escolares y las autoriza para que designen el director y profesores, no por ello pierde el ministerio del ramo el derecho que tiene de supervigilar, dirigir y administrar esos establecimientos.—Dios y Libertad.—César Borja.

### Profilaxis

Asunto antiguo y tratado con más ó menos desentado, es el del establecimiento de la profilaxis en esta capital, para contener en algún tanto los efectos horribles que se originan por falta de medidas preservativas, y librar así á la juventud indiscreta y temeraria de una lamentable degeneración.

En el establecimiento y reglamentación de casas de tolerancia se hallan de acuerdo aun los más tímidos y escrupulosos, siquiera por aquello de que debe preferirse del mal el menor; y así no ha sido ya motivo de alharacas ni de sublevaciones de conciencias timidas el proyecto de reglamentación la vida alegre, valiéndonos de esta expresión para no herir en lo más pequeño la delicadeza de quienes leen los presentes párrafos.

Las autoridades encargadas de velar por la moralidad pública, con vista del incremento que en esta capital, toma día á día cierto cáncer social, y leradas de las exigencias de la prensa, han formado reglamentos al respecto, y sometidos á la aprobación superior. Mas al momento de ponerlos á la práctica, contemporizaciones sociales ó timideces propias de quienes no quieren dar un corte á costumbres poco conformes con la conveniencia pública, se han puesto de por medio; y los proyectos y reglamentos han ido al traie.

Cuando cierto intendente, hubo observado, como facultativo que era, los efectos perniciosos de la falta de reglamentación de las casas de tolerancia, trató de acabar con las sangrientas preocupaciones y de implantar una mejora que la moralidad social y la salud de los individuos reclaman á gritos; pidióse reglamentos á diversas naciones para tomar de ellas lo que fuera más adaptable, atentas las circunstancias especiales y nuestro modo de ser; tales reglamentos se recibieron oportunamente, así de América como de Europa; y cuando parecía que el establecimiento de la profilaxis, era ya un hecho, el asunto volvió á encapertarse.

Hoy, el señor coronel Ulpiano Pérez, desuso de aplicar un remedio á un mal que cada día, lo repetimos, toma mayor incremento, espaciando por doquiera gérmenes de muerte y de degeneración de la naturaleza humana, ha formulado un proyecto de profilaxis.

Leudable es el propósito del señor intendente actual; pero tal como se ha formulado el reglamento, que hemos tenido la oportunidad de verlo y estudiarlo, creemos que es deficiente, y por

ende, no producirá los efectos apetecidos.

Dos fines se propone el establecimiento de las casas de tolerancia: contener la inmoralidad pública, y velar por la salud de los individuos; y con el proyecto de reglamento que tenemos á la vista no se consigue lo primero, ni menos lo segundo.

El artículo 16, por ejemplo, dice: "Toda mujer que quisiere ingresar al gremio será matriculada."

Prender en Quito que ciertas mujeres, llegado el caso de matricularse, lo hagan por propia voluntad, es un imposible; y si esto había de suceder con quienes tienen ya sentados ciertos antecedentes; cómo esperarse ni por un momento que otras que no están en ese caso ó quienes recientemente adopten esa manera de vivir, han de declarar su voluntad de obtener matrícula?

Es la intencionalidad de policía la que, por medio de los elementos de información y observación como tales, es de conocer quiénes son las mujeres que pertenecen determinada profesión, para extenderles de hecho la matrícula, bajo apercibimiento de que si no lo quisieren, por pretexten retirarse del oficio ó porque negaren el hecho de ejercer tal profesión, serían castigadas con severas penas y hechos públicos sus nombres.

Si se deja á la voluntad de ellas la declaración de pertenecer al gremio la autoridad sería, pues burlada, y quienes no figurando como tales si quisiesen en el oficio, serían la amenaza más grave contra la salud y vida de la juventud.

Deficiencias de esta naturaleza contiene el reglamento del señor intendente de policía, por lo que antes de ser aprobado y llevado á la práctica debe reformarse, tomando de los reglamentos de otras partes aquello que sea más adaptable, habida consideración de nuestro estado social, moral y material.

No procediendo así, se habrá producido nada más que exaltación de ánimos, para luego quedar burlada la misma autoridad.

### SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, mayo 25.—Con motivo del próximo viaje á Colombia del cónsul de esa república en este puerto, un redactor de EL TIEMPO tuvo entrevista con el señor Cotes, quien le manifestó que su viaje obedecía á asuntos de preferente atención en su patria, en cuya virtud había elevado su renuncia de su cargo, sin recibir aun contestación sobre su aceptación. Hablando el señor cónsul, acerca del incidente de la violación del archivo colombiano en Lima, le dijo á nuestro redactor que no tenía conocimiento oficial de ello, pero que sí cree en la consumación del atentado, en vista de las publicaciones hechas al respecto.

Con la pompa de costumbre y sin ningún escándalo, efectuáronse los festejos del veinte y cuatro de mayo, en conmemoración del octogésimo sexto aniversario de la batalla de Pichincha.

Ayer se inauguró el parque Juan Montalvo, y por la noche dieron retreta en él las tres bandas militares. La concurrencia fue numerosísima.

En el cuerpo de policía, prestaron contra el nuevo ayudante Zapota, que no es radical, siempre ha sido enemigo del general Alfaro.

—Salí ayer premiado con dos mil sures el número seten tiun mil treientos veinte y seis y en ciento el número noventa y tres mil cincuenta y nueve.

Guayaquil, mayo 26.—Añoche tuvo lugar la ceremonia de la entrega de una medalla al doctor Julián Coronel, con motivo de su separación del rectorado de la universidad de Guayaquil. Pronunciaron discursos los señores doctor Estrada Coello y Alberto Guerrero Martínez. El doctor Estrada entre cosas dijo: esta muestra de adhesión y afecto á vuestra persona se pensó electuar á raíz de vuestra separación; pero los momentos de prueba por los que atravesaba la universidad no eran lo más á propósito para la realización de vuestros deseos.

El ciego espíritu de partidos pasando sobre todo había exaltado al máximo las pasiones y se presentaban entonces los umbrales de una institución donde no ha debido nunca penetrar una manifestación en ese tiempo habría sido una mezcla híbrida de simpatías y rencores.

El doctor Coronel contestó en breves y concisísimas frases. Algunos estudiantes de la universidad le dan á esta manifestación el carácter de insultante y despreciativa ya el doctor Bartolomé Huertas actual rector.

—El domingo último á las dos y media de la tarde, en el salón de la "Confederación Obrera", se reunieron treientos cacahueros con el objeto de tratar acerca de la buena marcha de dicho gremio recientemente reorganizado.

El señor Miguel Alburquerque, presidente de la sociedad "Hijos del Trabajo", en pocas frases, manifestó su verdadero deseo para las reformas sociales y como también por el adelanto de aquel grupo de trabajadores que se reunían en gremio para, unánimes, rayan por el camino del progreso y de engrandecimiento de nuestra patria.

Varios de los socios tomaron también la palabra y cada cual manifestó su gratitud al señor general Alfaro, presidente de la república, porque es el único en preocuparse por el bien de la clase obrera nacional.

Tambillo, mayo 26.—Hay un gran desperfecto en el punto "Cusungu" á una legua y media de este lugar, por esta razón es imposible que haya servicio de correos siquiera por unos seis ó ocho días.—Corresponsal.

### Informe

del señor intendente general de policía de la provincia de Pichincha, al ministro de lo interior.—Quito, mayo 19 de 1908.

III

CASAS DE PRÉSTAMO [CONTABULACIÓN]  
En el poco tiempo que vengo desempeñando la intencionalidad general de policía he notado con disgusto cómo se au

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acabau de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianos para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para películas y accionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Sulio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, albums artísticos, fondos de cubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamonés y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.



# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

mentan las casas de préstamo [contadurías] ó sean establecimientos en donde se proporcione dinero sobre prendas con el crecido interés del cinco y hasta el diez por ciento, según la calidad de ellas, con la circunstancia de que los contadores ó prestamistas obligan a los deudores á suscribir este contrato como si fuera de compra-venta: de manera que puedan á su arbitrio retener las prendas cuando les plazca y quedarse con ellas por el valor de la deuda.

Suprimir estas casas sería ocasionar un grave perjuicio al pueblo, sobre todo á la gente pobre, para quien efectivamente es un gran elemento de vida desde que en un caso dado puede acudir á pedir fondos para satisfacer sus necesidades. Mas como los poderes públicos deben aliviar de alguna manera la suerte de los asociados que necesitan acudir á estas casas, para sustentar su vida, como la vez de refrenar la codicia limitada de los que así explotan la indigencia, es necesario que el gobierno dicte un reglamento para las casas de préstamo en el cual se modere el tipo del interés, se prohíba á los prestamistas consumir estos contratos bajo el carácter de compra-venta, pues que con este motivo tratan de eludir el reglamento de la policía, que debe tener amplias facultades para conocer de todo asunto que se relacione con ellas y además el derecho de inspección inmediata de los libros, papeles, comprobantes y todas las prendas que se reposan en esos establecimientos, debiendo autotodo y sobre todo rendir una garantía hipotecaria y á satisfacción de la policía todo aquel que tuviere á tratar de abrir un establecimiento de este género.

Esta garantía es de todo punto indispensable porque se trata de defender la propiedad, y asegurar sus prendas á los que tienen que acudir donde los contadores.

Una vez estudiadas las necesidades del público y conocidos en sus detalles los abusos que cometen los contadores, me será gusto elevar á usted un proyecto de reglamento para las casas de préstamo que de alguna manera satisfaga á las exigencias.

## SOCIALES

### Enfermos:

Desde hace algunos días se encuentra enfermo, el señor general Ignacio de Veintemilla. Hacemos votos por su pronta mejoría.

También el coronel Juan José Fierro se halla indisputo en su salud. Que se restablezca pronto.

Lijera mejoría ha sentido el señor obispo fray Juan María Riera.

Continúan en el mismo estado de gravedad el señor general don Santiago Yépez y el señor don Manuel Jijón Larrea.

Se halla también enfermo el señor José I. Veintemilla.

El señor Reinaldo Donoso sigue de gravedad.

### Viajeros:

Saludamos al señor Angel T. Barrera, redactor de "El Sol" de Guayaquil, recientemente llegado á la Capital.

Procedentes del norte y sur se encuentran en esta ciudad, el señor Luis Andrade González y la señora Lucinda Bastidas, en el orden indicado.

Con dirección al sur, salieron hoy los señores Gabriel César Campana y cuatro de familia, César J. Maldonado y familia y las señoras Celmira Lalama, Rosa Izurieta, Bernardina Cabrera é Isabel Strano é hijo.

## La novillada del domingo

Con regular concurrencia se efectuó la corrida de toros, la que resultó regular también. El primero que se presentó fue Orelia, torete negro de cuernos caldos y ligero. Soreanita se propuso banderillarlo, pero el bicho no daba juego y fue por consiguiente sin efecto el primer par, lo que le obligó á repetir la prueba obteniendo mejor resultado. Los pones, regularmente, hicieron con el capote lo que Soreanita no hizo con la mueta y al fin lo des-

pachó después de dos estocadas y otras tantas de descabello. Agonía muy larga.

El segundo fue un novillo de mejores calidades que el primero. Lo banderillaron *Espartaco* y *Currito*. También era de muerte y le tocaba despa-charlo á *Gordito*. En los pases de muleta lo hizo bien; no hubo necesidad de repetir la estocada aunque resultó poco baja; fue así necesario puntillarlo repetidas veces.

El tercer bicho *Clarín* resultó propio para las toreras; en él se ejecutó la suertes de prenderle banderillas en bicicleta por la *Soreanita*, quien lo hizo correctamente. Era de muerte; y tuvo que sufrir mucho, porque *Soreanita* no acertó una buena estocada.

Después del intermedio, asomó *Prisionero*, novillo agíl aunque no muy bravo. Fue adornado por dos pares de *Gordito* y un de *Espartaco*. La muerte resultó mejor que la de los demás, pues el dió una estocada á volapié, con grave riesgo de ser cogido por el bicho. Para avisarlo fue menester descabelarlo. No hubo necesidad de puntilla.

La suerte de *Don Tarcrodo*, ejecutada por *Lolita* en el quinto, resultó regular.

A petición de *Soreanita*, le fue concedido permiso para matar el becerro, porque el programa sólo anunciaba cuatro.

Con todo, mejor es no hacer mención de semejante degüello.

En conclusión, la corrida del domingo, si se ha de decir verdad, no dejó nada satisficcho al público, ya porque el ganado no fuera propio para una corrida de toros, sino de para una de *Los rritos*; ya por la conducta de *Gordito*, sale un tanto del respeto que debe á los espectadores.

## Hípódromo Quito

### El primer meeting de la temporada

#### PIBRRUT

Acertados anduvimos al asegurar que entre las fiestas con que nuestra sociedad celebrará el glorioso aniversario de la batalla del Pichincha, había de colocarse en primer término, el gran meeting organizado con celo y entusiasmo laudables, por los señores directores del Hípódromo Quito.

En efecto, desde el primer momento nos convencimos de que la fiesta aristocrática iba á reunir caracteres tales que le dieran el título de una reunión brillante y distinguida: treinta y cuatro pelotas, ocupados todos por familias honorables y algo como cuatrocientas personas de todas las clases sociales, componían el público, antes el que, con toda corrección, dióse cumplimiento al magnífico programa que, con toda satisfacción vamos á revistar.

Aún cuando con la indecisión consiguiente á una prueba de estremo, las cotizaciones se iniciaron con bastante entusiasmo, figurando como favoritos: *Kruger*, *Callia* y *Zarza*, en un cuadro. Desde que el lote se presentó, á la vista del público, éste consagró toda sus deferencias al hermoso animal que, con un sugestivo nombre, forna entre los distinguidos productos del Corral Oriente. La patida fué matemática y desde el primer momento el valeroso *Kruger* tomó el puntero y modestamente consiguió la victoria, en pleando en el tiro sesenta y seis segundos.

Vaya que el Dios del amor ó el niño de la facha (que de ambos modos se dice), fué causa para que con su prodigioso prestigio diera lugar á horribles vacilaciones al cotizarse el lote de mamputos. Mas, toda su fama quedó instantáneamente eclipsada desde el primer momento, pues que se vió á las claras que el tal *Cupido*, resultaba *capote* de mucho bombo y balla por alguna de las erupciones del anciano *Cotapaxi*.

Que chasco para los dueños del *Zarza*, quienes aterrados con el renombre del vomitado aquel, apenas si metieron cuatro pesos cuanto reales á las patas del hermoso y pujante retaco del corral Pichincha. Brillante fué la entrada del *Zarza* y magnífico el tiempo en pleado en conseguir un triunfo, que, si bien no reportó grande utilidad (por las causas ya indicadas) dió la medida de lo que puede hacer con un caballo cuando se lo alimenta y cuida debida mente.

La tercera prueba, interesantísima por figurar en ella nuestras primeras notabilidades [*Lirio* y *Darling*] en competencia con dos hermosos animales, de fina sangre [*Sorry* y *Wasar*], se presentó sin embargo con síntomas de maraca á indecisión, pues que todo el mundo temblaba ante la idea de que los grin-

gos nos iban á encajar un tarugo, hasta la pared del frente. La cosa resultó como se temió, pero con una velocidad imponderable hizo flecos al lote de jándole votado con una distancia que hizo ver á las claras que costará mucho trabajo encontrar quien pueda competir; *Wasar*, que desde atractivo venía solazándose del grandioso éxito de su buena amiga, se permitió dar dos saltos, al llegar al placé, para asegurarse así, por esta vez, siquiera el segundo premio. Sobre los animales los de los corrales americanos; pero así es lo que cuestan esos aparatos de cuatro patas.

Fué el *Pal-aped* el candidato de mayores probabilidades en la de jacas, sin que el *Pin Pon* y el *Lucifer* dejaran de presentarse bastante cortejados. La *Cátedra* estuvo en bacia al tratarse de esta prueba, en la que el *Chapo* ha sido proclijado de habilidad, remolando á los dichos 6 tendores del afre cho, echada, tuzas y éter sulfúrico empleados en alimentarle.

Retirado del lote de fina sangre el *Misfortuno* [Q. D. D. G.], la lucha quedó reducida á *Prader* y *Sparkindorf*, notándose mayor inclinación al potrero americano, del que se esperaba, siguiendo el camino, de su amiga y pariente la *Sorry* de modo aquel, que no lo olvidarán los dueños de *Los* y *Darling*.

En marcha los dos hermosos animales, la victoria de la simpática yegua de don Manuel, se vió muy clara, pues aunque el potrero revoleó fuerza y velocidad, tuvo que resignarse á seguir tras la femenina, sin pretender [gentileman] disputarle un momento un triunfo si brillante, un tanto cansadísimo, pues honradamente suponemos, que *mi* de *Prader* en su primer empleo, menor tiempo que el de 67" en mil metros.

Jupiter aquel, el coco permanente é indomable, el vencedor hipotético de toda prueba, fué, como esa natural, el favorito en la de velocidad; pues claro que puede con ese lado y estupendo caballo, compararse a:

Pero, señor, yo no sé en que consiste la consistencia éata; el *Jupiter* ha ganado dos veces en competencia con *morrogans*, *tricolores* y otros animalculos pero en lucha con gente de viso ó se retirará, ó se aboga ó no gana.

¡Vaienite fué el glorioso en esta prueba, dando el record de tiempo en la tarde—

40" 4/5 en 700 metros con 57 kilos. Por mil títulos y razones la de media talla, con handicap de peso, tenia que ser la que mayor interés despertara, tanto por la calidad de los combatientes cuanto porque, en ésta el premio ofrecido era mayor que el de las anteriores pruebas.

Retirado el *Penix*, por enfermedad al cutis, atorado el *Belipe* por que así le dió su gran gana (ay ¡hijito!) fregando á mucha gente [inclusive al soquete del infrascripto] la lucha se concretó á *Smokin*, *Pierrot*, é *Ioca*—; el puntero lo tomó en breve *Smokin*, por obra de *livianidad* (menor peso) mas pronto, se acordó del *Aguaco* suspendido un velo en ciudad y dió campo á *Ioca* y *Pierrot*, quienes en lucha citada y sostenida, se disputaron, como heroes, una victoria que la consiguió el segundo, por obra de su empuj, haciendo cantar á la..... na..... hermosa y pálida lu....., á los que no se figuraron que este premio más sería del corral Inglaterra—Tiempo 63" 1/2 en 880 metros.

Larga, con incidentes, sino desagradados inquietantes, indecisa, en fin, en la simpática, fué la última prueba, en la que venció el *Orelia*, porque..... pues porque el Terrible se devocó muy temprano, el *D-wet* salió muy tarde, el *Agrofi*, se cansó en el placé..... y sobre todo porque el *Orelia* estuvo "atroz é injustamente debaforado en el handicap"—[sic]—

Así terminó el hermoso meeting de 24 de mayo; temprano, con toda corrección y dejando gratos recuerdos—El jueves tendremos un meeting de traenarrio destinado á beneficiar á los perdidosos del último domingo—

RETIESO

## AVISO JUDICIAL

El señor Alcalde cantonal 3° por a'oto pronunciado el 25 de los corrientes, ante el infrascripto escribano, declaró abierta la sucesión á los bienes de la B' nada señora Bárbara Torres.

Nicolás-Melo. 232-v. 1

Vino Urañado PESQUI  
REMEDIO  
INFALIBLE  
por la Curación  
de  
DIABESES  
EN TODAS  
las Farmacias  
y Droguerías

## The South American Commercial Co.

Oficina de Agencias y Representaciones  
Escritorio en Quito, Ecuador: carrera de Venezuela, frente al Banco del Pichincha, correo, apartado N° 215.  
Hemos abierto un departamento para alquileres, compra y venta de propiedades rústicas y urbanas.

Para registrar en nuestros libros las casas de alquiler, cobramos cincuenta centavos de suere y, una vez alquiladas, cobramos una modesta comisión á los interesados.

No dudamos que el público se convencerá de la facilidad que le proporcionamos y se aprovechará de nuestros servicios.

A. Rivera, Gerente.—W. Campuzano, Representante para Provincias.  
Mayo 13 205-v. 30

## La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado á la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casilla)

El más grande y variado surtido de abarotes y conservas frescas que hay en Quito.

Renovación constante de mercaderías.  
Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.

Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio UnicaSucursal de

### "LA ITALIA"

de Guayaquil, y unica casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelos, confites, sal refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y ma-llorca refinado de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cía, es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.

Ventas por mayor y menor.  
Mayo 2 193-v. 90

## La Quito Electric Light and Power Company

ruega á todos los pensionistas de luz, se sirvan efectuar el pago de las mensualidades en la oficina central y se les advierte que, de no hacerlo así hasta el 10 de cada mes, se les cortará la corriente, en conformidad con los contratos respectivos.

EL GERENTE

192 v.— 30.

## LA ESPALDA AVISA



Cada Cuadro Habla por Si

Dolor de espalda y dificultad al orinar son señales de peligro y de que los riñones están tupidos y congestionados, que el sistema se está llenando con ácido úrico y otros residuos venenosos que debían haber sido pasados en la orina.

Los riñones en estado saludable filtran de la sangre todos los días mas de una onza de veneno. Pero cuando los filones están enfermos este proceso de filtración es retardado ó suspendido de un todo. Así es que el cuerpo no puede nunca estar bien cuando los riñones están enfermos, y es debido á que mucha gente descuida los riñones enfermos que las enfermedades de los riñones causan más muertes que ninguna otra dolencia humana.

Es fácil curar cualquier forma de mal de los riñones con las Píldoras de Foster antes que la enfermedad llegue á un estado avanzado, habiendo varios síntomas que manifiestan cuando ocurren desórdenes en los riñones.

Los mas comunes de estos síntomas son: dolor en las palcas, caderas ó costado; dolor al inclinarse ó levantarse; dolor de cabeza y desvanecimientos; nerviosidad, languidez; abundancia excesiva ó escasez de la orina; orina espesa, oscura, ó de mal olor con sedimento ó asiento; el tener que levantarse con frecuencia en la noche para orinar, etc., etc.

Pass Vd. á un estado de languidez y prostración general que se vá de día en día aproximando á la diabetes ó al Mal de Bright.

Tal vez solo tenga Vd. uno de los síntomas arriba citados, ó puede tener varios, pero el peligro existe en cada uno de ellos y Vd. debería empezar enseguida á atender los riñones con las Píldoras de Foster para los riñones.

Este gran específico está compuesto íntegramente de elementos vegetales que son absorbidos inmediatamente por los riñones y actúan solamente sobre estos órganos. Cliearizan y curan los tejidos enfermos, disminuyen la inflamación y congestión y normalizan la acción de los riñones.

DESPUES DE UN AÑO DE SUFRIMIENTOS  
El señor Urbano Grandá, domiciliado en la calle de la Libertad número 66, ciudad Macará, provincia de Loja, Ecuador, América del Sur, escribe:

"Manifesto á ustedes por la presente mi infinito agradecimiento por sus prodigiosas Píldoras de Foster para los riñones, que después de un año de sufrimientos me han restablecido mi salud con el uso de un solo frasco. He recomendado su valioso específico á mis numerosos amigos y conocidos que han obtenido de su uso tan buenos resultados como yo". Los síntomas combatidos con las Píldoras de Foster en el caso del señor Grandá según datos en nuestros archivos fueron mal asiento de la orina, deseos frecuentes de orinar resultando las emisiones á gotas, sudor y orina de olor ofensivo, sueño intranquilo, sed constante, dolores dorsales, sofocación y palpitación del corazón etc.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER  
PARA LOS RIÑONES  
De venta en las boticas. Se envilará muestra gratis, franco porte, á quien la solicita. Foster-Nicléifan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.



# FUME USTED LOS CIGARRILLOS DE PICADURA Y DE HEBRA MEJORES

de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

## HOTEL ROYAL

**COMPLETAMENTE RENOVADO**

### COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

### COCINERO EXTRANJERO

VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

*El único Hotel de primera clase en esta Capital*

**W. Harrison Mason,**  
PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908. 71-v. 1 año

### Importante Prevención

DE LA  
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS  
**EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

## La Cura de la Tuberculosis


Aire fresco á todas horas del día y de la noche, Alimentación nutritiva y abundante, Descanso físico y mental y el Uso continuado de la Emulsión de Scott, constituyen el tratamiento higiénico moderno de esta enfermedad.

Un tísico que como mucho y con frecuencia y digiera bien, tiene asegurado su restablecimiento, por lo que es de muchísima importancia el mantener el estómago en buenas condiciones.

Deba evitarlo, por lo tanto, el uso de alimentos dañinos y sobre todo de medicinas irritantes como las emulsiones con creosota ó guayaquil que muy á menudo inflaman el estómago y los riñones, causan evacuaciones intestinales, detienen la nutrición del enfermo y dificultan su curación.

Es por ser un alimento concentrado y sano, perfectamente asimilable y eminentemente nutritivo y que no contiene substancias irritantes que los médicos consideran la Emulsión de Scott como el factor más importante en el tratamiento de la tisis.

**Exijase siempre la Legítima Emulsión de Scott**



En esta Marca Nímiras es Legítima.

**PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA**  
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Fasitilas). Los boticarios devolverán el dinero si dejas de curar. La firma de E. V. GROVE se halla en cada cajita.  
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

### CRONICA

**Que cae.**—La cubierta de la biblioteca nacional se encuentra en pésimas condiciones. Urge, por tanto, la inmediata reparación, no sea que se vea aquel establecimiento, después de poco tiempo, convertido en ruinas, ya que hoy las goteras han destruido no sólo el piso, sino también los muebles de la dirección; y amenzan las aguas que se filtran, arrastrar los estantes de libros de la parte baja.

**Contiñan.**—El consejo escolar de la provincia visto que el gobierno no puede continuar sosteniendo la escuela nocturna de obreros adultos, ha resuelto establecer otra, para la que ha elegido director y subdirector á los mismos señores que habían servido dichos cargos en el establecimiento anterior.

**Entusiasmo.**—Ayer, á las cuatro de la tarde, se reunió el consejo escolar; y resolvió tomar entusiasta y principal parte en los festejos que se proyectan para el día en que llegue el tréfal Quito. Próximamente se dará á conocer el programa que arregle por su cuenta.

**Iremos.**—Agradecemos por la amigable invitación que se nos ha dirigido.

Señores director y redactores de EL TIEMPO.—Manuel María Bucheli y Cía., tienen el honor de invitar á ustedes á la inauguración de la lancha explotación "Sirena," que tendrá lugar en las lagunas de la Alameda, el 27 del presente, á las tres de la tarde.

Los padrinos serán el señor presidente de la república general don Eloy Alfaro y su esmerita hija, América Alfaro, nacido, mayo 26 de 1903, en Cuzco.

**Qué dice el director?**—El ministerio de instrucción pública ha dirigido un oficio al presidente del consejo escolar de la provincia, pidiéndole que, á la brevedad posible, dicte un reglamento adecuado para la mejor organización de la escuela de artes y oficios ya que aquel establecimiento se encuentra en la actualidad en un abandono absoluto, como ha podido cerciorarse, con pena, en la visita personal efectuada hace pocos días.

**Generosidad.**—Se ha ordenado el pago de dos pasajes de primera clase, de Valparaíso á Guayaquil, concedidos á favor de los señores Manuel Morán Pardeas á Carlos E. Pareja. Este último caballero salió del Ecuador, por estar seriamente comprometido en asuntos políticos.

**Hermoso.**—El ministerio del ramo, en oficio dirigido al director de estudios de la provincia de Pichincha, le insinúa organice una fiesta escolar para el mes de junio próximo, en que es probable se lleve á cabo la inauguración del ferrocarril en Chimabacale. Dado caso de que aquello no fuese posible, indica que al menos ha ya un desfile al que deben concurrir todas las escuelas tanto de niñas como de niños, vestidos de blanco, pero no con lujo sino modestamente.

**Se progresa.**—Ayer fue instalada en Guápulo en la fábrica de las eléctricas "El Esternillo, una nueva línea telefónica que pondrá en comunicación á dicho lugar con las oficinas de la compañía "The Quito Electric Light and Power Company de esta ciudad.

**Viejo dato.**—El señor Agustín Noero, encargado de negocios del Ecuador en Italia, ha sido designado por el señor general presidente de la república, Comisario general *aucho* rem á las exposiciones internacionales, artista é histórico-arqueológico de Roma, y agrícola é industrial de Turín, que se celebrará próximamente con ocasión del quincuagésimo aniversario de la proclamación de la unidad italiana.

**Es de alegrarse.**—Previa la garantía personal del señor Joaquín Gómez de la Torre, fue puesto ayer en libertad, el señor don Atanasio Zaldumbide, estimable caballero, que ha permanecido algunos meses preso, por asuntos políticos.

**Lo que dicen varias personas.**—"Va para un mes que no hemos tido el gusto de leer un nuevo boletín de los trabajos y acuerdo de la inspección general de Higiene...." (Se ha hecho ya todo, ó es que talvez, ha desaparecido el peligro de que nos visitara peste negra?)

**Proyecto.**El Comandante Nicolás F. López, director del instituto normal de varones busca con afán una casa cómoda para trasladar dicho instituto,

cuyo edificio amén de tener mala vecindad es incomodo para el objeto. Mas en atención á tocar á su fin el curso escolar, se decide desear que la instalación del instituto se haga en una nueva casa se aplace para el próximo curso.

**Contiñan la obra.**—Para la mancomunación del parque de la independencia, los empresarios señores Durini arreglan un rocillo de fierro embutido de piedras aseguradas con cal.

**Se debe asistir.**—La compañía de zarzuela Diestro dará esta noche función de gala á beneficio del coro de señoras y de caballeros, de acuerdo con el siguiente programa: primero, se pondrá en escena, por última vez, la preciosa zarzuela "El Rey que Rabió"; segundo, se cantarán las siguientes piezas; romanza para tenor de la ópera "Fausto", cantada por el señor Ferrucho Benincor; monólogo para barítono de la zarzuela "La Tempestad", cantado por el Severo Guerrero; romanza para tenor de la ópera "Meisiteles", cantada por el señor Nicanor Uribe; corc de la Noche, cantado por la señora Quinones y el coro de señoras.

La función terminará con Cake Walk, bailado por la señora Crespo el señor del Diestro, en obsequio al público y á los beneficiados.

**Infanticidio.**—En la puerta de la iglesia de San Blas fue encontrada, ayer, una criatura de poco tiempo de nacida y que había perecido, sin duda, por el rigor del frío de la madrugada, ya que aparecieron vestigios de haber sobrevivido al abandono.

**Bochornoso.**—La señorita Elvira E. de los Monteros, preceptora de la escuela mixta de San Isidro, parroquia de Malchinguo, manifiesta á la dirección de estudios, que tiene que separarse del cargo, por falta de casa y muebles para el establecimiento, ya que el tugurio que ha servido hasta hoy para escuela le ha sido quitado.

**Que se sepa.**—La junta constructora del templo de San Roque ha acordado expedir patente á todas las personas que hubiesen obtenido el nombramiento de colectores de la obra, con el fin de evitar que los contribuyentes sean víctimas del engaño de individuos que recojen para sí limosnas, á pretexto de la referida obra.

**Resolución.**—El consejo escolar de la provincia de Pichincha, resolvió ayer obsequiar al señor presidente de la república artística tarjeta de oro, con la inscripción: "El consejo escolar de Pichincha, en nombre de la instrucción primaria, al benemérito general don Eloy Alfaro en el día de la inauguración de su magna obra, el ferrocarril del sur, de la capital de la república;" que dicha tarjeta sea entregada por dos niñas, de las cuales la una pronunciará un discurso, siendo ambas acompañadas por un grupo de niños; y desfile general de las escuelas de niños y niñas, vestidos de negro los primeros y de blanco las segundas.

**Sanción legal.**—Ha sido dado de baja el profesor Aurelio Davila, en virtud de un informe desfavorable, presentado por el respectivo jefe de tercio, y en el que constaba, además, las ningunas aptitudes que tenía para ejercer el cargo.

**Éxito satisfactorio.**—Nuestro correspondiente en Riobamba nos comunica por telégrafo que resultaron muy lucidos los ejercicios militares, que en celebración de la batalla de Pichincha ejecutó en esa ciudad el batallón Julián N.º 6.º, de línea, á las órdenes de su jefe, señor comandante Manuel Acosta.

Los ejercicios fueron de gimnasia, evoluciones en los órdenes cerrado y disperso y de combate simulado.

**No lo han sabido?**—El consal del Ecuador en Lima está autorizado para que el señor don Esteban de la Callea á Guayaquil, al ecuatoriano menor de edad Antonio Redín M., quien reside actualmente en la capital peruana.

**Productivo.**—Por acuerdo presidencial se ha ordenado que el colector del poder judicial del distrito de Quito, pague dos sueres, de conformidad con la ley de aranceles, á cada uno de los señores: Isaac A. Acosta, Hermógenes Dávila, Fernando Barbano, José Manuel Terán, Néstor de la Cadena B. y doctor Luis Hierro F., quienes constuyeron el jurado que, durante dos horas, juzgó á Francisco Ribadeneira, en la ciudad de Ibarra, por tentativa de asesinato á Zelia Pavón.

**Comodidades.**—Diez ómnibus de propiedad del señor Jorge Cordovez han llegado ya á Guayaquil, para el servicio de pasajeros de tercera clase, á disposición del público desde el veinticinco del mes próximo.

no haber, según se dice, recibido el aviso de estilo dado por el vicecónsul de aquella prospera nación.

**No se sabía.**—Aseguran algunas personas que individuos del pueblo no aceptan los billetes del Banco de Pichincha. Como no hay razón para que no sean aceptados, deben las autoridades de policía, de ser cierto lo que se afirma, tomar parte en el asunto, á fin de evitar dificultades en ciertas negociaciones mercantiles que bien podrían llamarse de menor cuantía.

**Disposiciones oportunas.**—El señor ministro de guerra y marina ha dispuesto que los cuerpos de la guarnición celebren la llegada del tren á la capital, preparando para ese día una revista en el orden y sobre los temas siguientes: regimiento Bolívar escuela de combate de artillería y disciplina del fuego; regimiento de Granaderos, desarrollo práctico del mismo tema anterior; escuela de clases y militar, revista de compañía, ejecutando además el fuego en orden cerrado y disperso; batallón Carchi, despliegues para combate sucesivo por compañía, combate de la brigada combinada y el desarrollo de otros importantes problemas tácticos y que con frecuencia se presentan en el arte de la guerra.

**Se estrechan las filas.**—Han sido llamados al servicio de las armas, el capitán Antonio Alvarez y el alférez Manuel Valles P. El primero al depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza, y el segundo como agregado al estado mayor general.

**Noticias.**—Ayer se efectuó ante la Corte Suprema el alegato verbal en el juicio que por el señor Juan Espinosa, procurador de las Monjas Conventas sostiene contra los Sres. Juan Manuel Laso y Honorio Jaramillo, arrendatarios de las haciendas de dichas religiosas. Defensor del Sr. Espinosa es el doctor Luis Felipe Boria, que no concurrirá á losesiridos; y de la otra parte, el Dr. J. Aurelio Vilagómez, que fué el único que tomó la palabra. Acorde de la causa es el doctor Luis Felipe Lara.

**Está bien.**—Se ha celebrado un contrato entre los señores Amaro Puzos y Demasiado Bajo.

Si vos solís de baja estatura, apreciéis la posición desagradable y humillante del hombre que se ve en el mundo, por ser pequeño; pero probablemente ignoráis que no se necesita ser bajo y sentirse inco-modo más tiempo.



The Cartilage Company, of Rochester, N. Y., poses un método por medio del cual se puede aumentar de dos á cinco pulgadas en estatura. Se llama el "Sistema de Cartilage," porque el método usado es un método científico y fisiológico de extender los cartilagos, todo lo cual se explica de la manera más sencilla y clara en un folleto titulado "Cómo Aumentar una Buena Estatura," que se envía gratis al que lo pide. El Sistema de Cartilage rebautiza todo el cuerpo de una manera armoniosa; no sólo aumenta la estatura de una persona, sino que por medio de su uso se obtiene también mejor salud, mayor fuerza nerviosa, un aumento de estatura, perfectamente desarrollada, y una vida más larga. No se necesitan para su uso, drogas, tratamiento interno, operaciones, trabajo árduo, ni mucho gasto. Puede aumentarse vuestra estatura, sea cual fuere vuestro sexo, y hacerse en vuestra propia casa sin que nadie se entere. Este método nuevo y original para aumentar la estatura ha sido aprobado la aprobación y recomendación de los médicos é instructores de cultura física. Si vos desearis aumentar la estatura de manera que podáis ver por encima de las cabezas de los demás, que podáis andar sin ensalzarse de ninguna especie con vuestros amigos de estatura alta, y que podáis gozar de las otras ventajas de que se goza cuando se tiene una estatura perfectamente desarrollada, escribid inmediatamente pidiéndonos un ejemplar de nuestro libro "Cómo Aumentar una Buena Estatura," que enviarnos gratis. Os diremos cómo podéis alcanzar estos resultados de una manera permanente y segura. No se os deja de explicar en él. Después que lo leáis, vos diréis, "¡Por qué no se habría descubierto esto antes!" Escríbid hoy á

THE CARTILAGE COMPANY, Dept. 868 21 Avenue de Coyne, Paris, Francia.



EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

# Charada japonesa

Próximamente empezará a funcionar este divertido juego en el cual pueden tomar parte todos los habitantes de la ciudad y probar fortuna arriesgando apenas una suma insignificante.

LAS BOLETAS SON DE \$ 0,20 \$ 0,50 \$ 1,00

## Véanse Prospectos

216-v. 30

Mayo 21

### GRAN NOVEDAD

Acaba de llegar a la librería moderna de MANUEL BUENO YEROVI un precioso surtido de postales, cuentos para niños, la novela de ahora, industrias lucrativas, la colección de "Salgari", útiles de escritorio, marcos para retratos y varias otros artículos nuevos.

Mayo 22 223 v.-30

### "COOPERATIVA DEL PICHINCHA"

Sociedad fundada el primero de marzo de 1903 con el laudable objeto de auxiliar a los deudos del socio que fallezca, con una cantidad de dinero erogada por todos los socios sobrevivientes, en el modo y forma prescritos en los estatutos.

Portilla de Herro. La pólice de la señora Camilo Migro. de la señora Mercedes M. V. de Guerrero y La pólice de la señora Vicenta Cárdenas.

### A EUROPA

Attilio Rapuzzi y Cia. fabricantes de vestidos de señoras é importantes directos de sus propios artículos, avisan a su numerosa y distinguida clientela de esta culta capital, que reciben órdenes de pedidos de vestidos de señoras, sobre medidas. Con el objeto de vigilar que estos pedidos con que se les honren sean cuidadosamente confeccionados, han resuelto efectuar tres viajes en el año á Europa; y tienen tal certidumbre de que las señoras clientes quedarán satisfechas, tanto del esmero de los trabajos como de la respectiva moderación de los precios, que no exigen adelanto alguno de dinero y de no la hacer á sus señoras clientes de 2 á 5 p. m., hasta el 25 de los corrientes, día en que empredrán su viaje.

Mayo 20 220-v. 6

### EL JAPON EN AMERICA

Un joven de conocimientos, agrícolos, relacionados con el cultivo de algodón, caña, ganadería, labranza etc. con muchas recomendaciones, como lo que puede exigir el mas descontento, ofrece sus servicios como Administrador de una ó varias haciendas.

El propietario que desee hacerse de un buen colaborador para aumentar su fortuna puede dirigirse á la Administración de este diario, donde se le indicará la persona con quien debe entenderse.

Abrial 27 187 v.-30

### NO SEBA USTED

engañado. Que siempre hay fallas y fraudes en abundancia, e cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber fraude permanentemente de alguna clase, cuando está basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El muy eficaz remedio, conocido bajo el nombre de

### PREPARACION DE WAMPOLE

es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos consentiría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como las con las que no la corresponden; pero tampoco necesitamos é tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cacao Silvestre, y otras valiosas debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afeciones de la Sangre y Tisis. "El Dr. E. Duñes, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarle que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

José Luis Illasca V.-Agente en drogas de las principales casas americanas y europeas -Carrera Venezuela N° 18 Sur. Mayo 11 202-v. N.

### AL PUBLICO

Pongo en conocimiento del respetable público y de mi clientela en general, que desde el domingo próximo, veinticuatro de mayo, aniversario de la batalla de Pichincha, saldrán con etiquetas extranjeras las botellas de la lecitina chicha de cebada, que la elaboro con el más gran le aseo y esmero ó cuidado, distinguiéndolo esta preparación por su pureza y sabor agradable.

Cuento con toda clase de maquinarias para los trabajos. El público se convencerá luego de la verdad de lo que afirmo; ya no tomaré, por equivocación de etiquetas, chicha de pan mosqueado y frutas podridas, que perjudican á la salud.

La etiqueta de mi fábrica está ya registrada para evitar falsificaciones.

José Espinosa. Mayo 18 212 v.-30

### GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5.000 matas de cacao, 30 cuerdas de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entendese en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rullboa López. Enero 8 7-v. 6 m.

## HOTEL Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados. La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Table with 2 columns: Item and Price. Pension mensual \$ 35, Tarjeta de 60 comidas \$ 36, El cubierto con pescado \$ 1, A la calle, el plato de pescado \$ 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario. Quito, Diciembre 27 de 1907. 15-v. 7000

## El Séptimo... No falsificar el cigarrillo Progreso



## SUFRE V. DE LOS NERVIOS?

¿Está usted siempre inquieto? ¿Se le agitan los ojos? ¿Le irrita usted fácilmente? ¿Siente usted que su acción animal ó cerebral es de un modo variable? ¿Ha observado usted el pulso nervioso y variable ó débil, aunque sin causa aparente? Es un síntoma de debilidad ó de un trastorno de la alimentación y de la fuerza, acompañada de calor ó de frío, de insomnio, de pesadillas, de nerviosismo, de un estado de ánimo de carácter irritable, de un estado de ánimo de carácter irritable, de un estado de ánimo de carácter irritable...

Siente usted que en momentos de debilidad profunda, no obstante estar alimentado bien á usted algunas veces puntadas ó dolores en la zona de los ojos y mitad de la cabeza? ¿Otra vez muchas veces durante la noche? ¿Se cansa usted con facilidad y tiempo? ¿Halla usted alguna dificultad ó trabajo físico ó intelectual, aunque sea poco o nada? ¿Halla usted alguna dificultad ó trabajo físico ó intelectual, aunque sea poco o nada? ¿Halla usted alguna dificultad ó trabajo físico ó intelectual, aunque sea poco o nada?...

## Vino Gordial de CERRINA

que le causó tanto y personalmente, para su efecto se dirige á curar la causa de la enfermedad. Este Gordial se hace en el día de todos los días, con una mezcla de vino, de uva y de nueva savia que regenera todo su ser. El ser humano, una vez que los países donde se ha introducido, por su sorprendente resultado, pues no hay vino de este género en el mundo. Los médicos siempre lo recetan y recomiendan como el mejor y más eficaz de los vinos para los convalecientes y débiles. La ANA y el Gordial, y en la vea el TONICO SIBALTE más admirable para QUITAR la debilidad y en los casos de anemia, siempre se recomienda. Con el uso de este vino se gana el apetito, se mejora el estado de ánimo, se gana el apetito y se gana el apetito. No gaste su dinero en productos inferiores. No permita que le sustituyan este remedio por el de los otros. Solicite el Gordial en el número 1100 CORDO de CERRINA de CERRINA, NEW YORK, y téngalo hasta su completa curación. De venta en las farmacias del ECUADOR, y por conducto de los drogueros exportadores y Comisionistas de New York.

ga, ministro de lo interior y policía, y el señor Abelardo Cruz, en virtud del cual se compromete á reparar y con servar la carretera del Sur, en la sección comprendida entre Quito y Ambato, por la cantidad de ochocientos sures mensuales, pagaderos por semanas véncidas, á razón de doscientos sures semanales, obligándose en cambio, entre otras cosas, á mantener diariamente trabajando cuarenta personas, dos sobrestantes y un Inspector.

De plácemes.—El señor general presidente de la república, atenta la solicitud presentada por el señor Francisco Hungria B, tesoro municipal del cantón de Babo, ha resuelto: conceder á dicho tesoro la facultad para que arrastre á la cuenta del actual la cantidad de mil setecientos sures que le ha sido imposible recaudar durante el próximo pasado.

Fortuna.—El número favorecido con el premio gordo en la lotería de Guayaquil jugado antier, ha sido el billete 71.926 y en el de cien sures, el número 93.059.

Por el público.—Por decreto ejecutivo se ha creado, en la provincia de Tungurahua, el cargo de postillón, para la conducción de la valija de correos de la parroquia de Baños á Pelileo, y viceversa, con el sueldo mensual de ocho sures.

### Registro Civil.—Nacimientos

Aggeia Chiriboga, Dolores Andrade, María A. Josefina Miranla, Bolívar A. Grifflava, José Francisco de la Cruz, Luis Sibabña, José R. Villacresca.—Defunciones.—Mariano Cascaigua, catorce años, afección hepática; Fernando Atayango, sesenta años, colera; María Clotilde Guanaína, siete años, afección cardíaca.

### Revista del mercado

Table with 2 columns: Item and Price. PLAZA DEL SUR. Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras \$ 1,80, Papas toda gorda el tercio de 4 arrobas 2 libras \$ 1,40, Papas reducida el tercio de 4 arrobas 2 libras \$ 0,80, Harina de castilla quintal \$ 8,00, Maiz, la media \$ 1,00, Albarjas \$ 4,00, Arroz, castilla, quintal \$ 15,00, Cebada, el tercio \$ 1,40, Alverja en grano la media \$ 4,00, Cebada \$ 0,80, Maiz grueso \$ 1,20, Morochó \$ 1,20, Lentejas \$ 6,00, Habas tiernas \$ 0,60, Frijol blanco \$ 1,40, bayo \$ 1,00, Alverja tierna \$ 4,00, Yuca \$ 1,20, Choclos, el quintal \$ 0,50, Frijolillo el cajón \$ 4,00, Zanahorias \$ 2,00, Carbón, la mula \$ 2,00, Oca la mula \$ 2,60, Melloclo la mula \$ 1,20, Kaspaduras el atado á \$ 0,20, Sal la arroba \$ 1,80, Café \$ 0,50, Fideos \$ 0,20, Maní \$ 0,20, Achote \$ 0,25, Manteaca \$ 0,30, Carne \$ 0,20, Arízcar \$ 0,15, Mantequilla \$ 0,40, Huevos á 7 y 8 por \$ 0,20, Aguacates el ciento \$ 0,20, Naranjas \$ 0,80, Limas \$ 0,00, Jora la fanega \$ 1,80, Peras \$ 1,50, Chirimoyas \$ 4,00, Cacao el quintal \$ 34,00, Cañas de castilla el 100 \$ 0,60, Maqueños 4 5 y 6 por \$ 0,20, Quito, mayo 25 de 1908.

Se necesita una casa central en compra, arriendo ó anticrético. Quien desee proporcionar la oferta á la administración de este diario. Mayo 5 106-v. 30

VENDO una casa y una cuadra situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo deseen los interesados, pueden dar también por pequeños lotes la mentada cuadra, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel [Almacén de las cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Palacios, letra E.] Mayo 11 203-v. 90